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Planificación económica de DAEM obliga
a solicitar pronunciamiento de Contraloría

Concejal Basilio Muena.

• Concejal Basilio Muena requiere
medida de la CGR por errores en ad-
ministración. En tanto, ediles sí
aprobaron inyección de $1.200 mi-
llones extras para palear el déficit de
la educación municipal.–

Controversia ha
generado la apro-
bación por cuatro
votos a favor y dos
en contra del Con-
cejo Municipal de
San Felipe, de tras-
pasar $1.200 millo-
nes a la Dirección
de Administración
de Educación Mu-
nicipal (DAEM),
para hacer frente y
poder solucionar el
déficit económico
que tiene en la ac-
tualidad la educa-
ción pública de la
ciudad.

Al respecto, el
concejal Basilio
Muena señaló que
«lo primero es que
esa votación ya fue
por parte del Con-
cejo Municipal; en
lo personal, voté a
favor del traspaso
de 1.200 millones
de pesos al DAEM,
p r i n c i p a l m e n t e
por la continuidad
del servicio educa-
cional municipal
en la comuna, y
para que los erro-
res que ha cometi-
do el DAEM en la
administración del
déficit que tiene, no
lo paguen los ni-
ños, niñas y ado-
lescentes».

En este contex-
to, el edil argumen-
tó que «no traspa-
sar estos 1.200 mi-
llones de pesos im-
plicaba que no se
pagaran las cotiza-
ciones previsiona-
les que ya están
atrasadas, se pone
en riesgo los suel-

dos, cotizaciones
previsionales de
abril y mayo que
estaban atrasadas,
también el tema de
los servicios bási-
cos de los estableci-
mientos educacio-
nales, por lo tanto,
si el sistema colap-
saba de esa mane-
ra, no tenía los di-
neros para funcio-
nar y los afectados
iban a ser las co-
munidades educa-
tivas».

De igual forma,
Muena sostuvo que
existen problemas
de planificación
económica en el
DAEM y que refle-
jan inconvenientes
en la elaboración
del PADEM.

«Eso no quita
que existan res-
ponsabilidades en
el sentido que a no-
sotros como conce-
jo en el año 2024,
se pone a discusión
el PADEM, el Plan
Anual de Educa-
ción Municipal, en
la cual se proyecta
un traspaso de
1.600 millones de
pesos para el défi-
cit que tenía edu-
cación. Esos 1.600
millones de pesos
ya fueron traspa-
sados en su totali-
dad y ahora solici-
taron 1.200 millo-
nes extras, por lo
tanto, aquí hubo
una muy mala
proyección, una
muy mala planifi-
cación respecto al
tema del déficit de

la educación y tie-
nen que haber san-
ciones administra-
tivas, ver los pro-
cesos, qué fue lo
que falló y que se
asuma la respon-
sabilidad de los
equipos técnicos
que intervinieron
en ese proceso»,
indicó.

Es por esto, que
el concejal aseguró
que ha solicitado
un pronunciamien-
to a la Contraloría
General de la Repú-
blica (CGR) para la
evaluación de estos
instrumentos.

«Como conce-
jal, hice una solici-
tud de pronuncia-
miento a la Con-
traloría General de
la República en vir-
tud que evalúe los
instrumentos de
planificación que
tiene el municipio,
llámese PADEM y
presupuesto, y que
revise cada uno y
emita su pronun-
ciamiento de cada
una de las actua-
ciones que tuvo la
DAEM respecto a
construir el PA-
DEM y el presu-
puesto del munici-
pio de San Felipe»,
mencionó.

Consultado so-
bre qué ha genera-
do este déficit en la

DAEM de la ciu-
dad, Basilio Mue-
na dijo que «de
acuerdo a la in-
formación que
nos entregan del
DAEM de San Fe-
lipe, básicamente
el déficit se origi-
na por temas es-
tructurales. Ellos
indican que es
precisamente, re-
ciben dinero por
concepto de asis-
tencia de niños, el
costo de cada uno
de los estableci-
mientos, la baja
matrícula, pero
son todos elemen-
tos que están arri-
ba de la mesa con
anterioridad, por
lo tanto, eso es lo
que se tiene que
revisar y ver las
medidas adopta-
das por parte del
DAEM para ad-
ministrar el défi-
cit».

Déficit econó-
mico importante
que se busca saldar
previo al traspaso
de la educación pú-
blica a los SLEP.
«Considerar que
este año es particu-
lar, porque es el úl-
timo que el munici-
pio va a ser soste-
nedor de la educa-
ción pública en la
comuna. Se tiene
que traspasar a los

SLEP totalmente
fuera de deuda, no
puede existir nin-
gún tipo de deuda
al momento del
traspaso oficial»,
comentó.

¿QUÉ PASÓ
CON LA
MOLESTIA DE
FUNCIONARIOS
MUNICIPALES?

La inyección ex-
tra de recursos ge-
neró además, la
discordia de los
gremios de funcio-
narios municipa-
les, quienes indica-
ron que estos 1.200
millones impedi-
rían llevar a cabo
de manera íntegra
el cumplimiento de
la planta munici-
pal, con la contra-
tación de profesio-
nales en diversas
áreas.

En este contex-
to, el edil expresó
que «se conversó
con los gremios del
municipio, aquí
hay que ser bas-
tante claro, los
1.200 millones de
pesos se utilizan
por no haber sido
gastados durante
los primeros seis
meses de este año.
El presupuesto mu-
nicipal consideró
cerca de 1.500 mi-

llones de pesos,
precisamente para
dar vida a lo que es
la ley de planta
aprobada por el
municipio de San
Felipe, y eso impli-
caba que tenían
que realizarse di-
versos actos admi-
nistrativos. Se
avanzó con el tema
de los ascensos y
está pendiente el
llamado a concur-
so».

En esta línea,
concluyó que «pero
si el llamado a con-
curso no se ha ve-
rificado durante el
ejercicio de los pri-
meros seis meses,
había y existía en
la cuenta esa dis-
ponibilidad finan-
ciera, por lo tanto,
se conversó con los
gremios, ellos ma-
nifestaron su con-
formidad en el sen-
tido de como no se
han gastado los di-
neros que estaban
proyectados du-
rante el primer se-
mestre de este año,
hacer este traspaso
no afecta la imple-
mentación a con-
tar de agosto de
este año, del llama-
do a concurso de
las plantas que es-
taban estableci-
das».
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